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Notas PRODECON 

 

SAT tarda 70 días en devolución de IVA: encuesta 

En mayo, la Cámara de la Industria de Transformación de Nuevo León (Caintra) realizó una 

encuesta a empresarios sobre su percepción de la fiscalización y la devolución de IVA 

durante abril. 

En ese momento, los empresarios reprobaron al Servicio de Administración Tributaria (SAT) 

en varios aspectos. Uno de los problemas principales fue la demora en la devolución de 

IVA. En este sentido, el 17.7% de los empresarios reportó que los procesos de devolución 

empeoraron. Además, la encuesta encontró que el fisco tardaba 60 días en promedio para 

hacer la devolución. 

El segundo gran problema fue la percepción de una mayor fiscalización. El 30% reportó una 

mayor fiscalización del SAT hacia las empresas. Esto se refiere a requerimientos 

adicionales, más avisos y notificaciones, auditorías, revisiones y, en algunos casos, la 

cancelación de sellos digitales. 

Por último, la encuesta encontró que en abril, el 26% de los empresarios consideró que el 

SAT adoptó una postura excesiva. 

De mal en peor 

Ahora que tenemos la encuesta de mayo, parece que las cosas empeoraron: 

En mayo, el 23% de los encuestados consideró que la devolución de IVA empeoró. 

Además, el tiempo promedio del proceso pasó de 60 a 70 días. 

Lo que la percepción de fiscalización disminuyó: el 21% de los empresarios percibió una 

mayor fiscalización del SAT, mientras que el el mes anterior el 30% reportó más 

fiscalización. 

De acuerdo con la Caintra, el cierre de las delegaciones de la Prodecon solamente 

empeorará el problema. Hace unas semanas, se dio a conocer que se cortaría en 75% el 

presupuesto de la Prodecon. 

Hay que destacar que estos datos se refieren a las empresas de Nuevo León. En esa 

entidad, los problemas de devolución de IVA son los más recurrentes. De todas formas, 

esta información da un panorama sobre la opinión de los empresarios sobre el SAT y sus 

procesos. Además, demuestra el impacto del recorte de presupuesto a la Prodecon. 

De por sí, el presupuesto total destinado a la institución ya había sido recortado en 15.5% 

este año, pues en el Presupuesto de Egresos 2020 se destinaron 749 millones de pesos 

para la Prodecon. El presupuesto del organismo ha ido cayendo continuamente desde 2016 

en entre 2.5% y 5% cada año. 

 

https://www.msn.com/es-mx/dinero/noticias/sat-tarda-70-d%c3%adas-en-devoluci%c3%b3n-de-iva-encuesta/ar-BB15FwwL?ocid=sw
https://www.caintra.org.mx/wp-content/uploads/2020/05/CAINTRA-Encuesta-fiscalizacion-SAT-sobre-Abril-2020.pdf
https://www.caintra.org.mx/wp-content/uploads/2020/05/CAINTRA-Encuesta-fiscalizacion-SAT-sobre-Abril-2020.pdf
https://www.caintra.org.mx/tema-destacado/caintra-lamenta-el-potencial-retroceso-real-y-material-de-apoyo-a-los-contribuyentes-pymes/
https://www.elcontribuyente.mx/2020/06/sorpresivamente-la-4t-recorta-75-del-gasto-de-operacion-de-la-prodecon/
https://www.elcontribuyente.mx/2020/06/sorpresivamente-la-4t-recorta-75-del-gasto-de-operacion-de-la-prodecon/
https://www.elcontribuyente.mx/2020/01/prodecon-sufre-recorte-presupuestal-del-15-5-el-peor-en-su-historia/
https://www.elcontribuyente.mx/2020/01/prodecon-sufre-recorte-presupuestal-del-15-5-el-peor-en-su-historia/


 

INVITAN CONTADORES PÚBLICOS AL FORO VIRTUAL “LOS DERECHOS 

HUMANOS DE LOS CONTRIBUYENTES Y PRODECON” 

El Colegio de Contadores Públicos del Estado de Nayarit extiende la invitación al 

público en general para participar en el foro virtual gratuito “Los derechos humanos 

de los contribuyentes y PRODECON”, este viernes 19 de junio de las 9:00 a las 

13:00 horas, vía zoom, ID de la reunión 891 2963 0708. 

Las conferencias magnas están a cargo de especialistas en la materia como Sergio 

Armando Villa Ramos con el tema “Los derechos humanos del contribuyente” y 

Marco Aurelio Núñez Cué con “La queja ante Prodecon y su importancia en los 

derechos humanos de los contribuyentes”. 

Además del doctor en Ciencias de lo Fiscal, Rodolfo Servín Gómez, con “Alcances 

y beneficios de los acuerdos conclusivos a favor de los pagadores de impuestos”, 

quien es abogado certificado por la ANADE, maestro en Impuestos y catedrático de 

la UdeG, y fue presidente del Colegio de Contadores Públicos de Guadalajara, 

Jalisco. 

En tanto que Villa Ramos es abogado, miembro de la Clínica Internacional de 

Derechos Humanos de la UdeG; ex pasante de la Corte Interamericana de 

Derechos Humanos; miembro de la Red Latinoamericana de Estudios e 

Investigación de los Derechos Humanos y Humanitario. Publica en Nexos. 

Por su parte, Núñez Cué es maestro en Juicio de Amparo y en Fiscal; doctor en 

Derecho por el IIDE; miembro de la Barra Mexicana, Colegio de Abogados. Fue 

Secretario de Acuerdos de la Sala Regional del Caribe del Tribunal Federal de 

Justicia Fiscal y Administrativa y Subdelegado Regional Occidente de la Prodecon. 

Las confirmaciones a este foro virtual son al teléfono celular 311 110 2466, por 

WhatsApp y al email _ HYPERLINK 

“mailto:ccpn2010@gmail.com” ccpn2010@gmail.com, la contraseña de esta 

reunión zoom es 193871. Y los hashtags de esta campaña en pro de Prodecon son 

#VamosTodosporProdecon y #TodosSomosContribuyentes. 

En este foro participan los Colegios de Consultores y Contadores; Coparmex, 

Consejo Empresarial; CMIC; Canacintra; Federación de Abogados; Hoteles y 

Moteles del Sur; Canacar, Canaco Servitur, AMEXME y las universidades UNIVAM, 

Vizcaya y UAN con la Unidad Académica de Contaduría y Administración. 

 

 

 

http://periodicoexpress.com.mx/invitan-contadores-publicos-al-foro-virtual-los-derechos-humanos-de-los-contribuyentes-y-prodecon/
http://periodicoexpress.com.mx/invitan-contadores-publicos-al-foro-virtual-los-derechos-humanos-de-los-contribuyentes-y-prodecon/


 

Caintra advierte retroceso si desaparece PRODECON 

La Cámara de la Industria de la Transformación de Nuevo León (Caintra) externó 

sus preocupación hacia el delegado de la Procuraduría de la Defensa del 

Contribuyente (PRODECON) en el estado, Cristian Nazael García, de los impactos 

a los contribuyentes de Nuevo León de concretarse la lamentable y drástica 

reducción de su presupuesto (hasta 75 por ciento) y por ende la afectación operativa 

y de servicio que brindan a los contribuyentes en nuestra entidad. 

“La Procuraduría en el estado ha aumentado en casi 20 por ciento las atenciones a 

los contribuyentes en el año en curso, destacando al momento casi 900 quejas y 

reclamaciones contra la autoridad fiscal, representación legal en 153 casos y casi 

tres mil 500 asesorías al sector productivo del estado”, señaló José Antonio Furber, 

presidente de la Comisión Fiscal de Caintra. 

Indicó que “esto representa más de cuatro mil 500 servicios que fomentan un 

efectivo enlace con la autoridad fiscal y brindan certeza jurídica a los contribuyentes. 

“Caintra coincidió con PRODECON, que particularmente en la devolución del IVA, 

la autoridad fiscal ha aumentado los plazos y los requisitos para concluir los 

expedientes; en este sentido la Procuraduría ofreció sus esfuerzos y mantener una 

línea continua con los socios de la cámara para los expedientes de queja que 

consideren pertinentes”. 

“Estos recursos de queja han sido los más recurrentes en el estado. La recaudación 

fiscal no se ha detenido, por ello es importante que los esfuerzos complementarios 

de acompañamiento tampoco lo hagan”. 

Furber dijo que Caintra confía en la pronta resolución positiva de las gestiones que 

PRODECON mantiene con la autoridad pertinente para sostener el presupuesto 

mínimo requerido para asegurar el nivel de servicio actual en Nuevo León. 

 

 

 

 

 

 

https://elfinanciero.com.mx/monterrey/caintra-advierte-retroceso-si-desaparece-prodecon


 

Entrevista al Delegado de PRODECON en Oaxaca, Armando González Arroyo, en el 

programa “El Comentario” conducido por Javier Guerrero trasmitido en 100.5 FM. Tema: 

“Declaración Anual 2019”. (18/06/2020)   

Escucha  

 

 

Entrevista al Delegado de PRODECON en Coahuila, Aaron Huerta Hernández en el 

programa “Contexto”, conducido por Marcela Pámanes, Manuel Serrato y Juan Ceballos, 

transmitido en Radio KIUU 91.1 de FM. Tema: Devolución de impuestos y recorte del 75% 

del presupuesto a PRODECON. (18/06/2020) 

Escucha  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

http://www.prodecon.gob.mx/audios-entrevistas/2020/06-2020/t_2020_06_18_entrevista_la_poderosa_fm_delegado_oaxaca.mp3
http://www.prodecon.gob.mx/audios-entrevistas/2020/06-2020/s_2020_06_18_coahuila_entrevista_aaron_huerta_grem_radio_18062020.mp3


Notas Fiscales  

 

Riesgo de guerra comercial por conflicto sobre impuestos a plataformas digitales: OCDE 

La ausencia de "solución multilateral" en los impuestos a los gigantes de internet podría 

derivar en una "guerra comercial", advirtió este jueves el secretario general de la OCDE, el 

mexicano Angel Gurría, después de que Estados Unidos anunciara una "pausa" en las 

negociaciones. 

"Una guerra comercial, en particular en este momento en que la economía mundial 

atraviesa una crisis histórica, todavía perjudicaría más a la economía, al empleo, a la 

confianza", dijo Gurría en un comunicado. 

Estados Unidos anunció el miércoles a Francia, Italia, España y el Reino Unido la 

suspensión de su participación en las negociaciones en el marco de la Organización para 

la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE). 

 
Riesgo de guerra comercial por impuestos a compañías digitales: OCDE 

La ausencia de "solución multilateral" en los impuestos a los gigantes de internet podría 

derivar en una "guerra comercial", advirtió este jueves el secretario general de la OCDE, el 

mexicano Ángel Gurría, después de que Estados Unidos anunciara una "pausa" en las 

negociaciones. 

"Una guerra comercial, en particular en este momento en que la economía mundial 

atraviesa una crisis histórica, todavía perjudicaría más a la economía, al empleo, a la 

confianza", dijo Gurría en un comunicado. 

 
Morena denuncia ante FGR a Yeidckol Polevnsky por lavado de dinero 

El Comité Ejecutivo Nacional de Morena denunció a Yeidckol Polevnsky ante la Fiscalía 

General de la República (FGR), por provocar un presunto daño patrimonial al partido y 

lavado de dinero. 

Funcionarios federales informaron que la denuncia se presentó de manera directa en la 

ventanilla de la oficina del titular de la FGR, Alejandro Gertz Manero, y en las próximas 

horas se definirá qué área de la dependencia investigará los delitos. 

Te recomendamos: Yeidckol es honesta e íntegra: Monreal desea aclaración de presuntas 

irregularidades 

Indicaron que posiblemente el caso será turnado a la Fiscalía Anticorrupción, aunque existe 

la posibilidad de que una subprocuraduría inicie la indagatoria. 

 

https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Riesgo-de-guerra-comercial-por-conflicto-sobre-impuestos-a-plataformas-digitales-OCDE-20200618-0046.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Poco-probable-ver-recuperacion-mundial-antes-del-2022-Pimco-20200617-0114.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Poco-probable-ver-recuperacion-mundial-antes-del-2022-Pimco-20200617-0114.html
https://www.jornada.com.mx/ultimas/economia/2020/06/18/riesgo-de-guerra-comercial-por-impuestos-a-companias-digitales-ocde-7358.html
https://www.milenio.com/politica/morena-denuncia-a-yeidckol-polevnsky-ante-fgr
https://www.milenio.com/temas/morena
https://www.milenio.com/temas/yeidckol-polevnsky
https://www.milenio.com/temas/fiscalia-general-de-la-republica
https://www.milenio.com/temas/fiscalia-general-de-la-republica
https://www.milenio.com/temas/alejandro-gertz-manero
https://www.milenio.com/politica/morena-yeidckol-polevnsky-honesta-integra-monreal
https://www.milenio.com/politica/morena-yeidckol-polevnsky-honesta-integra-monreal


Notas COVID-19 

 
Murió alcalde de Acaponeta Nayarit, tras complicaciones por coronavirus 

El presidente municipal de Acaponeta, en Nayarit, José Humberto Arellano Núñez, murió 

esta madrugada en un hospital privado de Tepic, a causa de complicaciones respiratorias, 

tras dar positivo a coronavirus. 

De acuerdo con la Secretaria de Salud, el alcalde presentó síntomas de covid-19 desde el 

jueves 11 de junio, por lo que fue trasladado de urgencia al hospital Puerta de Hierro de 

Tepic donde estuvo intubado en el área de terapia intensiva. 

 

 

CAMBIARÁN FORMA DE CONTAR MUERTES 

Al informar que ya se trabaja en una nueva metodología que permita incorporar 

datos de fallecimientos por covid-19 que por diversas razones no se han podido 

registrar, la Secretaría de Salud señaló que México reportó 19 mil 80 defunciones 

debido a la ocurrencia de 770 nuevos decesos por coronavirus. 

De hecho, el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) dio a conocer que hasta 

el pasado 10 de junio tenía registradas 957 muertes y no todas han sido sumadas 

al conteo nacional. 

 

 

 

COVID-19 agravó los problemas de América Latina, 'la región más desigual del mundo': 

OCDE 

El COVID-19 agravó los problemas de América Latina, "la región más desigual del mundo, 

económicamente disfuncional y políticamente peligrosa", dijo José Ángel Gurría, secretario 

General de la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económico (OCDE). 

Gurría afirmó durante una conferencia este jueves, que se debe actuar para que en la 

normalidad pospandemia la vida sea mejor y no peor. Gurría aseguró que muchos de esos 

cambios derivan en reformar los sistemas tributarios y hacerlos más progresivos. 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/estados/coronavirus-muere-alcalde-nayarit-positivo-covid-19
https://www.excelsior.com.mx/nacional/cambiaran-forma-de-contar-muertes/1388852
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/covid-19-agravo-los-problemas-de-america-latina-la-region-mas-desigual-del-mundo-ocde
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/covid-19-agravo-los-problemas-de-america-latina-la-region-mas-desigual-del-mundo-ocde


 
OMS ve factible tener vacuna contra el Covid-19 a principios de 2021 

La directora de Medio Ambiente, Cambio Climático y Salud de la Organización Mundial de 

la Salud (OMS), la española María Neira, dijo este miércoles que ve factible que la vacuna 

contra la Covid-19 llegue a principios de 2021 y pidió que se fabrique y distribuya con 

"equidad".  

"La fecha sería a principios del año próximo. Los optimistas dicen que antes de final de este 

año. Ojalá tengan razón", indicó Neira en la conferencia por vía telemática "Covid-19: la 

encrucijada de la OMS", organizada por Barcelona Tribuna.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/mundo/oms-ve-factible-tener-vacuna-contra-el-covid-19-principios-de-2021
https://www.eluniversal.com.mx/mundo
https://www.eluniversal.com.mx/mundo
https://www.eluniversal.com.mx/es-noticia/nacion/sociedad/coronavirus-en-mexico


Notas Pensiones 
 

 

Ahorro voluntario marca nuevo récord en mayo 

El ahorro voluntario y solidario que registraron las administradoras de fondos para el retiro 

(afores), registró un nuevo récord al cerrar mayo con un total de 102,495.5 millones de 

pesos, un crecimiento de 26% real anual, esto a pesar del entorno económico que vive el 

país por efecto de la crisis generada por la pandemia. 

Dicha cantidad representó 2.44% del monto total que registran las afores por 4.2 billones 

de pesos; en el 2019 el ahorro voluntario y solidario representó 2.18% del total, de acuerdo 

con datos de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar). 

 

 

Pensiones ISSSTE: ¿Cuándo es el pago del mes de julio? 

Transcurren los últimos días del mes de junio y aquellas personas que reciben pensión o 

se jubilaron en el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado 

(ISSSTE) ya se han de preguntar qué día recibirán su pago correspondiente. 

Como cada inicio de mes, el Instituto deposita su respectiva contribución a 

aquellos trabajadores mexicanos que se han jubilado, el depósito se realiza sin falta en el 

último día hábil del mes que concluye, salvo algunas situaciones excepcionales. 

Por ello el pago correspondiente al mes de julio de 2020 será depositado el día martes 30 

de junio, por lo que los beneficiados podrán disponer de su dinero un día antes de que 

concluya el presente mes.  

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/sectorfinanciero/Ahorro-voluntario-marca-nuevo-record-en-mayo-20200618-0008.html
https://heraldodemexico.com.mx/pais/pension-issste-cuando-sera-pago-apoyo-economico-jubilados-pensionados-mes-julio-2020/


Notas Presupuesto y Gasto 
 

 

Instruye AMLO a Robledo aclarar contratos 

El Presidente Andrés Manuel López Obrador pidió a Zoé Robledo, director general del 

IMSS, que informe sobre los contratos millonarios otorgados a cuatro empresas que son 

investigadas por prácticas monopólicas. 

"(Zoé Robledo) Está recluido, aislado, pero, aprovechamos para mandarle un saludo, 

estamos atentos a su estado de salud, sabemos que está bien porque está muy activo 

trabajando, entonces le vamos a pedir información sobre esto, para que se aclare", 

respondió al ser cuestionado sobre el tema en su conferencia de prensa que este jueves 

ofreció en esta ciudad. 

 

Conanp tiene presupuesto para operar hasta el 31 de julio: pide ayuda a Hacienda 

La Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas (Conanp) solo cuenta con 

presupuesto para operar hasta el 31 de julio, por lo que solicitó a la Secretaría de Hacienda 

89 millones de pesos para terminar el año fiscal 2020, informó su titular Roberto Aviña en 

una reunión de trabajo a distancia con la Comisión de Medio Ambiente, Recursos Naturales 

y Cambio Climático del Senado de la República. 

De acuerdo con la minuta de la reunión celebrada ayer, el comisionado dijo que “el Estado 

debe ser garante de la protección de los recursos naturales y eso sólo es posible si las 

instituciones funcionan con el personal y presupuesto adecuados”; no obstante, en 

respuesta a las preguntas de los senadores, aseguró que “ya se tienen respuestas 

favorables de la SHCP sobre el presupuesto para la Conanp ya que solo alcanza para julio 

hasta el momento, pero ya se autorizó un presupuesto adicional para concluir el año”. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/instruye-amlo-a-robledo-aclarar-contratos/ar1968919?v=4
https://www.milenio.com/politica/conanp-presupuesto-31-julio-pide-ayuda-hacienda


 

Dan a Casas de la Mujer Indígena solo 25% del presupuesto que tenían etiquetado 

La Casa de la Mujer Indígena (CAMI) La Paloma – Ju Wokkow, en Navojoa, Sonora, pidió 

un préstamo para poder operar mientras llegaba el presupuesto anual que otorga el 

gobierno  a estas organizaciones comunitarias. Le correspondía poco más de un millón de 

pesos y solía entregarse en mayo de cada año, pero el pasado abril, se suspendió la 

convocatoria por la que se reparte el dinero con el argumento de que no era propicio 

dárselos con la pandemia de COVID-19, a pesar de que la atención a víctimas de violencia 

de género había sido declarada como actividad esencial. 

Las CAMI se unieron para alzar la voz y exigir esos recursos que ya están etiquetados. 

Intervino la Secretaría de Gobernación (Segob) para que Hacienda liberara el dinero al 

Instituto Nacional de Pueblos Indígenas (INPI), que es el que lo reparte. Pero a pesar de 

las promesas hechas hace un mes, la semana pasada les informaron de que solo les darán 

8.5 millones de pesos para las 35 Casas, menos del 30% de lo que tenían originalmente. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.animalpolitico.com/2020/06/casas-de-mujer-indigena-presupuesto-etiquetado/
https://www.animalpolitico.com/2020/05/hacienda-retiene-recursos-atencion-violencia-mujeres-indigenas/
https://www.animalpolitico.com/2020/05/hacienda-retiene-recursos-atencion-violencia-mujeres-indigenas/


Notas Económicas  

 
Dólar cierre interbancario                                                                                        22.72 

 
Dólar cierre en ventanilla                                                                                         22.86                               

                                                                                                                      
                                                                                                                                   El Financiero                                                  

 

 

Peso cae 2% en medio de aumento de solicitudes por desempleo en EU 

El peso cayó este jueves frente al dólar, acompañado de las monedas de mercados 

emergentes, en particular monedas latinoamericanas, en un contexto precedido de ajustes 

en las plazas bursátiles en Europa y Asia y datos relacionados con desempleo en Estados 

Unidos. 

De acuerdo con datos del Banco de México (Banxico), la moneda mexicana retrocedió 

2.0429 por ciento, o 45 centavos, con lo que el tipo de cambio quedó en 22.72, esto en 

el ámbito interbancario. 

En ventanilla bancaria, el dólar se vende en 22.86 pesos, según Citibanamex. 

 

 

CNH autoriza a Slim perforación de pozo petrolero 

La Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH) autorizó a Operadora Bloque 12, subsidiaria 

de Grupo Carso, la perforación de un pozo petrolero que requeriría una inversión estimada 

en 3 millones 100 mil dólares. 

En la 25 reunión extraordinaria del órgano de gobierno, la CNH aprobó a la firma del 

empresario Carlos Slim la perforación del pozo exploratorio terrestre Jamalem-1Exp. 

Héctor Silva, director de área de la dirección general de autorización de exploración de la 

comisión, refirió que el pozo es un nuevo campo petrolero, y cuenta con recursos 

prospectivos de 23 millones de barriles de petróleo crudo equivalente. Se encuentra 

ubicado en la cuenca salina del Istmo en el Golfo de México. 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/mercados/el-peso-baja-el-vuelo-frente-al-dolar
https://www.jornada.com.mx/ultimas/economia/2020/06/18/cnh-autoriza-a-slim-perforacion-de-pozo-petrolero-572.html


 

 

Hot Sale generó ventas por 20 mil mdp; aumentaron 81%: AMVO 

Ciudad de México. El Hot Sale generó ventas por 20 mil 155 millones de pesos, monto que 

representó un incremento de 81 por ciento en comparación a lo reportado en la edición de 

2019 y que significa la cifra más alta desde que se comenzó con esta campaña, informó la 

Asociación Mexicana de Venta Online (AMVO). 

La pandemia del Covid-19 y las medidas de confinamiento social tomadas por la autoridad 

sanitaria impulsó las ventas de la edición 2020, afirmó Pierre-Claude Blaise, director general 

de la AMVO. 

 

Economía de Colombia se contrajo 20% en abril por emergencia sanitaria 

La economía de Colombia se contrajo un 20.1% en abril, en comparación con el mismo mes 

del año pasado, arrasada por la semiparálisis de la producción provocada por las medidas 

de confinamiento para tratar de contener el contagio del coronavirus, informó el jueves el 

Gobierno. 

El desplome del Producto Interno Bruto (PIB) en el cuarto mes fue muy superior a la caída 

de 4.9% que registró el marzo, precisó el Departamento Nacional de Estadísticas (DANE). 

 

Empleo en industria manufacturera cae 4.02% en abril 

El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) informó que el personal ocupado 

total en las industrias manufactureras del país registró un descenso de 4.02 por ciento 

anual en abril, primer mes de confinamiento decretado por las autoridades en la emergencia 

del COVID-19. 

De acuerdo con datos del instituto, este resultado representó su peor caída desde 

noviembre de 2009, cuando tuvo una caída de 4.96 por ciento.  

 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/ultimas/economia/2020/06/18/hot-sale-genero-ventas-por-20-mil-mdp-aumentaron-81-amvo-4748.html
https://www.eleconomista.com.mx/internacionales/Economia-de-Colombia-se-contrajo-20-en-abril-por-emergencia-sanitaria-20200618-0052.html
https://www.razon.com.mx/negocios/industria-manufacturera-cae-4-02-abril-243846


Notas Nacionales 

 

Se reúnen integrantes del gabinete con Conago por semáforo epidemiológico 

Integrantes del gobierno federal se reúnen de manera virtual con la Conferencia Nacional 

de Gobernadores (Conago) para dialogar sobre la evolución de la pandemia del Covid-19 y 

el semáforo epidemiológico. 

Por parte del gobierno federal asisten al encuentro Olga Sánchez Cordero, secretaria de 

Gobernación; Jorge Alcocer Varela, secretario de Salud; Miguel Torruco Marqués, 

secretario de Turismo; Luisa María Alcalde, secretaria de Trabajo, y Hugo López-Gatell, 

subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud. 

 
AMLO se pronuncia por desaparecer el Conapred y que Segob combata la discriminación 

El presidente Andrés Manuel López Obrador se pronunció por desaparecer el Consejo 

Nacional para Prevenir la Discriminación (Conapred) y que la Secretaría de Gobernación se 

encargue de combatir el racismo y la discriminación. 

En su conferencia de prensa, en el C5i de Hidalgo, el presidente López Obrador insistió que 

ese tipo de organismos se crearon para simular y se les entrega presupuesto por lo que 

deberían de suprimirse. 

 

AMLO analiza desaparecer al Conapred y cuestiona el costo económico del INE 

El Presidente de México Andrés Manuel López Obrador adelantó este jueves que analiza 

la desaparición del Consejo Nacional Para Prevenir la Discriminación (Conapred), pero 

buscará la opinión de la gente. 

"Vamos a analizar (la desaparición del Conapred), a ver qué nos dice la gente", dijo durante 

su conferencia de prensa realizada en el estado de Hidalgo. 
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Proliferación de organismos autónomos, para darle trabajo a allegados: AMLO 

Al retomar sus cuestionamientos sobre la proliferación de organismos autónomos y 

descalificar su utiidad, el presiente Andrés Manuel López aseguró que en gran parte su 

creación fue una forma, por decirlo suave “una manera de coptar, lo mas claro es comprar 

conciencias, comprar voluntades. Se fueron creando todos estos organismos para darle 

trabajo, empleo a los allegados, ¿y el pueblo, que es el que manda y debe recibir los 

beneficios?.” Aseguró que gran parte no se han obtenido resultados para beneficios para la 

población 

A propósito del próximo periodo extraordinario de sesiones del Congreso y la pretensión de 

que los legisladores pudieran aprobar la reestructuración de los 338 fideicomisos -sobre los 

cuales también cuestionó su existencia - , el mandatario descalificó de nueva cuenta el 

Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación, exhibiendo su organigrama y 

cuestionando el salario que perciben los directivos. 

 

 

 

Pone Ejecutivo a revisión todos los autónomos 

El Presidente Andrés Manuel López Obrador anunció este jueves que todos los órganos 

autónomos y reguladores serán sometidos a revisión, ya que proliferaron como hongos, no 

cumplen con su función y solo han servido para comprar conciencias. 

 

Sin cuestionamiento directo de por medio, el Mandatario se volvió a lanzar contra esas 

instituciones que, según afirmó, los ciudadanos ni conocen. 

"¡Ah!, pero todos estos organismos consumen presupuesto, todos, tienen recursos. No los 

conoce la gente, no ha recibido la gente ningún beneficio de estos organismos, se crearon 

muchos de ellos para simular de que se combatía a la discriminación el racismo, la 

corrupción, para todo organismos", aseveró. 

DESCONOCIDOS E INSERVIBLES ORGANISMOS PÚBLICOS: AMLO Contraréplica 
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Vapulea Presidente al Conapred; podría desaparecer 

Por segundo día consecutivo, el Presidente Andrés Manuel López Obrador se lanzó en 

contra del Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación (Conapred) e incluso abrió la 

posibilidad de que pueda desaparecer. 

En conferencia, el Mandatario insistió en que no se requiere de este tipo de organismos, 

que duplican la burocracia y -según dijo- ni siquiera son conocidos por la población. 

 

Emiten Declaratoria de Desastre para 19 municipios de Chiapas 

Un total de 19 municipios en Chiapas se encuentran afectados tras el paso de lluvias 

severas que inundaciones entre el 3 y 5 de junio pasados, por lo que, a solicitud del 

gobierno del estado, la Coordinación Nacional de Protección Civil (CNPC), emitió 

la Declaratoria de Desastre Natural. 

De esta forma, los municipios de Amatenango del Valle, Acapetahua, Berriozábal, Bochil, 

Coapilla, Copainalá, Francisco León, La Trinitaria, Las Rosas, Mapastepec, Ocotepec, 

Pantepec, Socoltenango, Tapalapa, Tapilula, Tecpatán, Teopisca, Tzimol y Villa 

Comaltitlán, fueron considerados en la declaratoria. 

 

Demuestra aprendizaje a distancia que la única política viable es la educación: Moctezuma 

Los esfuerzos de aprendizaje a distancia, a través del programa Aprende en Casa, 

demostraron que la educación es la única política viable para darle equidad a la sociedad y 

consolidar una democracia participativa, afirmó el secretario de Educación Pública, Esteban 

Moctezuma Barragán. 

Durante su participación en el Conversatorio Aprende en Casa, diálogo sobre avances y 

desafíos, convocado por la Secretaría de Gobernación a través del Sistema Nacional de 

Protección Integral de Niñas, Niños y Adolescentes (SIPINNA), reiteró que esto sólo será 

posible si las y los mexicanos acceden a servicios de conectividad. 
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Reencuentro de AMLO con hombres de negocios es necesario: Monreal 

Ante líderes de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), el coordinador 

de Morena en el Senado, Ricardo Monreal, afirmó que es necesaria una conciliación y 

un reencuentro del presidente Andrés Manuel López Obrador con los hombres de 

negocios. 

Durante el encuentro virtual, el legislador morenista aseguró que aunque la separación del 

poder económico del político “llegó para quedarse”, el desencuentro no es permanente. 

 

CELEBRA AMLO SESIONES EXTRAORDINARIAS DE LEGISLATIVO PARA SACAR 

PENDIENTES ADELANTE 

Senadores y Diputados, para la próxima semana, para tratar temas relacionados con las 

ajustes a leyes y reglamentos para que entre en vigor el T-MEC, sin ningún problema; así 

como para hacer posible los cambios al presupuesto y el retiro de fondos a fideicomisos. 

“Hemos decidido, y parece que hay acuerdo en el Poder Legislativo para limpiar el camino 

al tratado de libre comercio que no haya ningún obstáculo y ese tema se va a tratar”, indicó. 

 

 

Analiza Corte mantener prohibición sobre consumo de cocaína 

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) prevé confirmar la prohibición absoluta 

para consumir cocaína y, con ello, negar los amparos que buscan llegar a la legalización 

como ocurrió con el uso lúdico de la marihuana. 

El próximo 24 de junio, la Primera Sala de la Corte discutirá dos proyectos elaborados por 

el ministro Jorge Mario Pardo Rebolledo en los que propondrá establecer que la regulación 

del uso recreativo de la marihuana no puede ser utilizada como base para extenderse a 

otras droga 

 

 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/pais/reencuentro-amlo-hombres-negocios-es-necesario-monreal-empresarios-conciliacion-lopez-obrador-morena/
https://www.contrareplica.mx/nota-CELEBRA-AMLO-SESIONES-EXTRAORDINARIAS-DE-LEGISLATIVO-PARA-SACAR-PENDIENTES-ADELANTE20201860
https://www.contrareplica.mx/nota-CELEBRA-AMLO-SESIONES-EXTRAORDINARIAS-DE-LEGISLATIVO-PARA-SACAR-PENDIENTES-ADELANTE20201860
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/cocaina-analiza-corte-mantener-prohibicion-su-consumo
https://www.eluniversal.com.mx/nacion


 

 
Tomás Zerón tramita amparo contra orden de captura por tortura en caso Iguala 

El ex director de la Agencia de Investigación Criminal, Tomás Zerón de Lucio, promovió un 

amparo contra la orden de aprehensión que libró en su contra un juez federal en Guerrero, 

por su presunta responsabilidad en los delitos de desaparición forzada, tortura y contra la 

administración de la justicia, derivado del caso Ayotzinapa. 

La demanda de garantías fue turnada al juzgado Octavo de Distrito en Materias de Amparo 

y Juicios Federales en el Estado de México, la cual aún no es admitida a trámite. 

 
Embajadora de México en EU celebra fallo de tribunal a favor de 'dreamers' 

La embajadora de México en Estados Unidos, Martha Bárcena, celebró que el Tribunal 

Supremo de Estados Unidos decidiera mantener vigente el programa de Acción Diferida 

Para los Llegados en la Infancia (DACA), que protege de la deportación a jóvenes 

indocumentados.  

La diplomática aseguró que la determinación da certeza inmediata a los beneficiarios del 

programa y les permite permanecer junto a sus familias en Estados Unidos. 

 

Camioneta que acompaña al presidente López Obrador avienta a hombre en Tlaxcala 

En un video que circula en redes sociales se observa que una camioneta  del convoy que 

acompañó al presidente Andrés Manuel López Obrador en su visita a Tlaxcala avienta a un 

joven que se encontraba en el arroyo vehicular al paso del Ejecutivo federal en su visita que 

realizó en este estado el pasado martes. 

En un breve video de 15 segundos, se muestra que tras pasar la camioneta que lleva al 

mandatario, un vehículo que iba atrás avienta a un joven debido a que éste estaba de 

espaldas observando como se alejaba el Ejecutivo federal. 
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Notas Internacionales 

 

 

Corte de EU falla a favor de 'dreamers'; programa DACA se guirá vigente 

El Tribunal Supremo de Estados Unidos decidió hoy mantener vigente el programa de 

Acción Diferida Para los Llegados en la Infancia (DACA), que protege de la deportación a 

centenares de miles de jóvenes indocumentados conocidos como "soñadores". 

En una decisión ajustada, por 5 votos a favor y 4 en contra, el Supremo tachó de ilegal la 

decisión del presidente Trump.  

 

Rechaza Suprema Corte de EU finalizar DACA 

La Suprema Corte de Estados Unidos rechazó este jueves el intento del Presidente Donald 

Trump para poner fin a las protecciones legales para 650 mil jóvenes migrantes conocidos 

como Dreamers.  

El resultado podría elevar el problema en la campaña de Trump, dada la retórica 

antiinmigrante de su primera campaña presidencial en 2016 y las restricciones de 

inmigración que su Administración ha impuesto desde entonces. 

Corte Suprema de EU falla en contra de intento de Trump de poner fin al DACA  El 

Economista  

 

 

Trump tacha de "horrible" la decisión de Corte Suprema de amparar a 'dreamers' 

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, tachó de "horrible" la decisión del Tribunal 

Supremo que le impide acabar con un programa que protege de la deportación a jóvenes 

indocumentados conocidos como "soñadores", y pidió votar por él en noviembre para que 

pueda nominar más jueces de esa corte. 

"Estas decisiones horribles y políticamente cargadas que salen del Tribunal Supremo son 

como ráfagas de escopeta en la cara de la gente que se enorgullece de llamarse 

republicanos o conservadores", escribió Trump en Twitter, en aparente referencia tanto a la 

decisión de hoy sobre el DACA.  
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